

# EXPRESSION LIBRE

En application de l'article L.2121-27-1 du Code Général des Collectivités Territoriales, cette page est destinée à la libre expression politique des élus municipaux. La rédaction décline toute responsabilité sur la teneur des propos tenus.

## Groupe « Vivons Notre Ville »

### L'obscurantisme et la Liberté d'expression : un combat incessant

L'assassinat de Dominique Bernard, professeur français, vient de secouer notre nation et remet en question les fondements de notre société.

Aujourd'hui, nous pleurons la perte de cet enseignant courageux et nous réaffirmons nos valeurs, notre unité et notre engagement envers la liberté.

Ce professeur est mort en défendant l'un des piliers les plus précieux de notre société : l'accès à la Connaissance.

La transmission de la connaissance est la clé de notre avenir et le fondement de notre progrès. Les enseignants en sont des acteurs privilégiés. Attaquer un enseignant, c'est aussi s'attaquer à la Liberté d'expression.

Cet acte de violence inqualifiable et insensé ne nous divise pas, il nous unit.

Il nous rappelle que nous partageons des valeurs communes, des valeurs qui sont plus fortes que la haine et la violence. La Liberté d'expression est l'une de ces valeurs fondamentales. Nous devons la défendre avec une détermination inébranlable et ne jamais céder à la peur et au doute.

Il est essentiel que nous soyons solidaires en ces temps difficiles. Cela signifie soutenir les valeurs de la République dont l'école en est le creuset, mais aussi nos enseignants, nos élèves et leurs familles.

Cela signifie aussi soutenir le fonctionnement de la République et en particulier nos forces de l'ordre et nos services de renseignement dans leur lutte contre le terrorisme. Il nous appartient de travailler ensemble pour éliminer les racines de cette violence, pour combattre l'extrémisme et pour promouvoir la tolérance et le respect mutuel.

Nous devons également nous rappeler que la diversité est l'une de nos forces les plus précieuses. Grâce à la transmission de ces valeurs, notre République est un pays de diversité culturelle, de pluralisme religieux et de différences individuelles.

C'est cette diversité qui nous enrichit et nous rend plus forts. C'est cette diversité que nous devons protéger et célébrer au-delà des postures politiques.

Enfin, nous devons regarder vers l'avenir avec espoir et détermination. Cet acte de violence ne doit pas nous paralyser, mais nous inspirer à construire un avenir meilleur. C'est notre devoir envers ceux dont la vie a été enlevée par des actes de terrorisme.

C'est notre devoir envers les générations futures.

Bertrand Dufoyer, Adjoint au maire  
et l'équipe « Vivons Notre Ville »  
[www.scolan2020.fr](http://www.scolan2020.fr) / [f @muriel.scolan](https://www.facebook.com/muriel.scolan)

## Groupe d'opposition « Ensemble pour Deuil-La Barre »

### Marche contre le BIP du 7 octobre

La marche contre le BIP (avenue du Paris) organisée par le collectif associatif Vivre sans BIP le 7 octobre dernier a été incontestablement un grand succès largement relayé dans les médias.

Les élus EDLB étaient présents sur le tracé du BIP jusqu'à Sarcelles où un certain nombre d'élus ou des représentants d'associations ont pris la parole pour dénoncer cette infrastructure d'un autre temps. Rappelons que ce projet de 2x2 voies routières, porté par le Conseil Départemental et devant relier Bonneuil en France à Soisy sous Montmorency via Deuil-La Barre, a été bloqué en justice grâce à l'action du collectif mais risque de redémarrer dès l'an prochain. S'il voyait le jour, il détruirait tout au long de son tracé de nombreux espaces naturels et agricoles dont les coteaux de notre commune et contribuerait à l'augmentation des nuisances et de la pollution néfastes pour la santé et contre l'intérêt de nos enfants. Sans oublier qu'il serait en totale contradiction avec la lutte contre le réchauffement climatique.

Il est désormais temps que l'ensemble des élus locaux concernés se prononcent contre le projet dans sa totalité et non uniquement sur une portion de son tracé ainsi que dans toutes les instances dans lesquelles ils siègent. Ce n'est que de cette façon que le Conseil Départemental pourra y renoncer.

### Unis face à l'horreur

Notre groupe exprime son émotion profonde à la suite de l'attaque mortelle perpétrée au sein du lycée Gambetta – Carnot d'Arras par un ancien élève radicalisé de l'établissement. Nos pensées vont aux victimes, à leurs familles, au corps enseignant et aux élèves marqués par cette terrible tragédie.

Cet acte abominable nous rappelle l'importance d'être unis pour lutter contre l'extrémisme quel qu'il soit et de préserver la laïcité, valeur fondamentale de la république qui garantit la liberté de conscience et de culte tout en promouvant la cohésion sociale.

### Un marché à préserver

Le départ récent de la maison Emerald (boucherie/charcuterie/fromager) du marché de Deuil, sonne comme un signal d'alerte. Des discussions seraient en cours pour la venue prochaine d'un nouveau boucher. La ville a bien du mal à tenir ses promesses faites lors de la campagne électorale pour redonner du dynamisme à ce marché. Pourtant, il bénéficie d'un emplacement de choix et pourrait rayonner bien plus. Cela rejoint les constats déjà faits par notre groupe sur un sujet similaire, à savoir celui du commerce de centre-ville. Si aucune action n'est menée, ce constat ira malheureusement en s'aggravant.

Vos 6 élus EDLB (Vincent Gayraud, Brigitte Goch Bauer, Thomas Guillo, Marie-Christine Haudry, Thierry Mérel, Vanessa Challal-Pereira) pour le groupe « Ensemble pour Deuil-La Barre », [www.ensemblepourdeuilbarre.fr](http://www.ensemblepourdeuilbarre.fr)  
[f Ensemble pour Deuil-La Barre](https://www.facebook.com/ensemblepourdeuilbarre)

## Groupe « Libres à Deuil ! » Élus de l'opposition pour l'écoute et le respect des Deuillois.

En trois ans et demi, faisons le point sur l'évolution de notre ville depuis l'élection qui s'est déroulée en pleine crise du Covid. Examinons de plus près le principal dysfonctionnement de la majorité en place :

### la communication

**La communication est cruciale** pour tenir les Deuillois informés des projets et décisions municipales, mais la majorité au pouvoir semble privilégier l'immobilisme au détriment d'une communication essentielle pour comprendre les événements de notre ville.

**Une communication efficace** aurait pu expliquer les hausses des prestations communales, la gestion chaotique des préparations, les acquisitions de locaux restés vides. Une communication transparente aurait aussi pu éclaircir le déclin de l'attractivité de la ville marqué par la fermeture de commerces, et l'avancement des projets tels que la brasserie, la boucherie et la fromagerie au cœur de la cité, ainsi que la situation préoccupante du marché des Mortefontaines et la récente condamnation de la commune pour la fermeture arbitraire d'un commerce.

**Une communication appropriée** aurait éclairci le projet d'extension de l'école Poincaré, et les raisons des coûts croissants. Elle aurait aussi clarifié la croissance urbaine, les priorités de rénovation des rues, et encouragé la participation des Deuillois à un plan de circulation globale de la ville.

**Une communication transparente** aurait aussi informé sur les initiatives environnementales, comme la coulée verte en stagnation, et le projet du BIP qui n'est hélas toujours pas enterré.

Malheureusement, le magazine de la ville semble plus proche de la propagande que de l'information. Une révision de cette approche est nécessaire pour le bien de notre communauté.

### La Sécurité demeure notre priorité !

Au moment où nous rendons hommage à Samuel Paty, la communauté éducative est une nouvelle fois frappée par la barbarie et le terrorisme. Dominique Bernard, enseignant au Lycée Gambetta d'Arras, a été froidement assassiné par un fanatique fiché S.

Nous exprimons nos sincères condoléances à sa famille, ses proches et notre soutien total au corps enseignant et aux élèves. C'est dans ce contexte, que nous réaffirmons notre soutien à la majorité en place pour la promotion et la préservation des valeurs républicaines au sein de notre commune. **Nous rappelons les incidents malveillants, notamment les tirs de mortier, survenus au Lycée Camille Saint-Saëns en novembre 2022.** Les taux de délinquance sont en hausse ces dernières années, et il est impératif que la sécurité devienne une priorité mieux budgétée et coordonnée.

Face à l'urgence actuelle, nous préconisons d'augmenter les effectifs de police et d'élargir les horaires du Pôle Sécurité pour mieux répondre aux besoins des Deuillois.

Jean-Marie Roy, Mehdi Legroune, Sylvain Brouard, conseillers municipaux d'opposition. <http://libresadeuil.fr/>  
[f LIBRESADEUIL](https://www.facebook.com/libresadeuil/) [i libresadeuil](https://www.instagram.com/libresadeuil/) /  
Contact & RDV : [libresadeuil@gmail.com](mailto:libresadeuil@gmail.com)